

CELEBRATION PAR UN LAÏC POUR UNE PERSONNE EN FIN DE VIE

- **Accueil** des personnes présentes autour du patient.
S'informer auprès de celui-ci ou de ses proches de son nom, sa famille, sa profession, son âge, l'un ou l'autre fait particulier (ancien combattant ou résistant...), ses loisirs, sa région (contacts avec sa paroisse ?), ...
- **Présentation de l'icône de l'Amitié (de Jésus).**
Jésus marche à nos côtés, toute notre vie, comme un ami, un frère plein de tendresse. Son amitié respectueuse nous permet de rester nous-mêmes, de respirer, de nous mouvoir en ce monde pour Lui répondre librement.
- **Allumage d'une veilleuse :**
La lumière est symbole d'espérance et de résurrection (la mort, pour les chrétiens, n'est pas chute dans le néant, mais résurrection avec le Christ, c'est-à-dire passage à la vie définitive.).
- **En rappel du baptême du patient**, le ‘célébrant’ trace une **croix sur le front du patient** : il rappelle que c'est la première marque faite par le prêtre au moment de son entrée dans l'Eglise au jour de son baptême.
Si le climat de la célébration le permet, on peut inviter les personnes présentes à tracer aussi la croix sur le front du patient ou à faire le signe de croix sur elles-mêmes. En effet, le signe de croix est le geste commun à tous les chrétiens quels qu'ils soient, de par le monde. La croix est symbole de cette vie donnée du Christ jusqu'au bout qui l'a fait passer de la mort à la Vie de ressuscité, à laquelle nous sommes invités après avoir vécu selon l'Evangile.
Croix sur les yeux pour rendre grâce pour toutes les belles choses que la personne a vues, pour toute la tendresse qu'elle a mis dans son regard.
Croix sur les oreilles pour rendre grâce pour toutes les belles paroles qu'elle a entendues, les bruits de la nature...
Croix sur la bouche pour rendre grâce pour toutes les paroles bienveillantes, encourageantes que la personne a prononcées ;
Croix sur les mains pour rendre grâce pour tout ce que la personne a réalisé, toute la tendresse qui a été témoignée par elles ;
Croix sur le cœur, pour tout l'amour partagé ;
Croix sur les pieds pour tout les kms parcourus au service des autres...

Prenons un temps de silence pour écouter en nous-mêmes ce que notre cœur nous inspire : peut-être voulons-nous exprimer des mercis envers Mr/Mme... par une parole audible ou intérieure.

TEMPS DE SILENCE....

- **Prière d'action de grâce** (Pendant cette prière, les personnes présentes peuvent toucher le patient si elles le souhaitent, en signe de solidarité.):
 - « **Dieu, notre Père, tu nous as créés pour la vie : vie sur cette terre pour y accompagner notre mission ; vie définitive auprès de Toi car, comme un vrai Père, tu veux réunir tous tes enfants dans cette résurrection que ton Fils Jésus nous a promise, Lui qui vit et règne avec Toi pour les siècles. »**
 -
- **Parole d'Evangile** : Le Dieu annoncé par Jésus est un Dieu de tendresse et d'amour. Plein de miséricorde pour nos faiblesses.
Ecoutons ce que nous en dit l'Evangile de St Jean (14, 1-6) (on peut demander à une personne de l'assemblée d'assurer la lecture)

À l'heure où Jésus passait de ce monde à son Père, il disait à ses disciples : « Ne soyez donc pas bouleversés : vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Dans la maison de mon Père, beaucoup pourront trouver leur demeure, sinon, est-ce que je vous aurais dit : Je pars vous préparer une place ? Quand je serai allé vous la préparer, je reviendrai vous prendre avec moi ; et là où je suis, vous y serez aussi. Pour aller où je m'en vais, vous savez le chemin. »

Thomas lui dit : « Seigneur, nous ne savons même pas où tu vas ; comment pourrions-nous savoir le chemin ? » Jésus lui répond : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi. »

(Ensuite, on fait un bref commentaire, en appliquant l'un ou l'autre passage à la vie du patient.)

- **Démarche intérieure de réconciliation**

Dans nos vies, nous connaissons des joies, des réussites mais aussi des échecs et des erreurs, Ils demeurent en nous et nous les portons et parfois même les traînons. Ils ralentissent notre

marche, affadissent nos moments de bonheur. Souvent, nous nous efforçons d'oublier. Mais comment pourrions-nous nier ce qui nous rend malheureux ?

- - *Que pouvons-nous faire alors ?*
- - *Donner tout. A celui qui est venu porter nos fardeaux et partager nos joies : Jésus-Christ.*
- - *Que peut-Il bien en faire ?*
- - *Ce qu'on fait du bois mort : jeté dans le feu, de déchet inutile il renait lumière et chaleur, pour ceux qui sont dans la maison. Donnons à Jésus-Christ nos erreurs et nos souffrances, son Amour brûle tout et redonne la Vie.*
- - *C'est trop simple ?*
- - *Non, c'est très difficile, car il est difficile de croire que l'Amour est plus fort que nos fautes. C'est pourtant là, le secret de notre vraie libération. »*

Prenons un temps de silence pour écouter en nous-mêmes ce que notre cœur nous inspire : peut-être voyons-nous du bois mort à offrir à Jésus et un pardon à exprimer maintenant par un geste ou une parole audible ou intérieure.

TEMPS DE SILENCE....

- Prière du « **Notre Père** »
- Communion : On peut proposer la communion, sans l'imposer.
 - (Si le patient ne peut plus communier, on peut communier à sa place.)
- Prière finale (NB mais il faut que ce soit vraiment en cas de mort probable...) :
 - « **Seigneur Jésus, tu as promis à tes Apôtres, et à chacun de nous, que nous sommes appelés à ressusciter avec Toi, pour partager ta Vie définitive : là, nous retrouverons celles et ceux qui nous ont précédés, tant de personnes que nous avons connues et aimées. Accorde à chacun de nous, quand notre parcours terrestre s'achèvera, de pouvoir être accueillis par Toi dans ton Royaume, Toi notre Frère, pour les siècles des siècles. Amen. »**
- On peut terminer par le « **Je vous salue Marie** »
- On peut laisser une image en souvenir de cette célébration.